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INTRODUCCION 
 

La evaluación de las audiencias públicas de Rendición de Cuentas tiene como objetivo 

identificar qué aspectos se deben mejorar y/o continuar con relación a cuatro puntos clave, 

estos son: logística, información, metodología, e importancia del proceso para la 

ciudadanía. 

Esta actividad se evaluó a través de la aplicación de una encuesta al final de la reunión. 

Esta encuesta consta de 7 preguntas de opción múltiple con única respuesta y una (1) 

pregunta abierta donde se solicitó indicar aspectos de mejora del proceso de rendición de 

cuentas tales como logística, calidad de la información, metodología e importancia del 

proceso para la ciudadanía. 

Los resultados de la encuesta se consolidaron y sistematizaron en Excel, lo cual permitió 

obtener porcentajes de respuestas para la realización del análisis cuantitativo y cualitativo 
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que se presenta en este informe consolidado de las veinte (20) localidades. A continuación, 

se presenta la sistematización de resultados de acuerdo con las preguntas realizadas: 

ANÁLISIS EVALUACIÓN DE LAS RENDICIONES DE CUENTAS LOCALES DEL SECTOR MOVILIDAD 
 

De acuerdo con la Ilustración 1, se puede apreciar que la línea de tendencia de la 

calificación de las audiencias públicas de rendición de cuentas locales es superior a 4 y por 

debajo de 5. Así que teniendo en cuenta que 5 equivale a “muy buena” calificación, se 

podría deducir que el promedio de las veinte (20) localidades a nivel distrital fue bueno en 

cuanto a la logística general de estos espacios de diálogo participativo a pesar de que la 

pandemia ocasionada por el COVID-19 obligó a virtualizar las audiencias públicas de 

rendición de cuentas que requieren de la participación ciudadanía y de un ejercicio de 

control social. Localidades como Chapinero, Engativá y La Candelaria, tuvieron una 

calificación promedio de 5. Por otro lado, la localidad de San Cristóbal tuvo una calificación 

menor a 3 y la de Puente Aranda, tuvo una calificación promedio de 3. Esto puede estar 

relacionado con aspectos a mejorar señalados por la ciudadanía como lo son la importancia 

de cumplir con lo que se promete; la necesidad de una mayor explicación de la información 

con un lenguaje claro y con soluciones definitivas y acertadas. 

 

Ilustración 1. Calificación general de las audiencias de rendición de cuentas locales 
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1. ¿Cómo calificaría la Audiencia Pública de Rendición de 
Cuentas realizada el día de hoy? donde 1 es muy mala y 5 es 

muy buena
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Teniendo en cuenta la Ilustración 2, se puede apreciar una línea de tendencia a nivel distrital 

que es superior a 2,5, lo cual es una calificación que está en el promedio de “buena” de 

acuerdo con la escala establecida en la calificación relacionada con la claridad de la 

información. Localidades como Santa Fe, Usme, Kennedy, Engativá, Antonio Nariño y La 

Candelaria, consideran que la claridad de la información presentada fue en promedio 

excelente. Mientras tanto, la calificación promedio de las localidades de San Cristóbal y 

Puente Aranda fue “2”, es decir, buena. 

 

 

Ilustración 2. Calificación frente a la claridad de la información presentada en la rendición de cuentas locales 

 

De acuerdo con la Ilustración 3, se puede apreciar una la línea de tendencia a nivel distrital 

superior a 2,5 frente a la calificación en la precisión de la información de las audiencias 

públicas de rendición de cuentas locales. Es decir, este promedio se ubica entre bueno y 

excelente. Localidades como Engativá, Antonio Nariño y La Candelaria, presentan una 

calificación de 3 clasificada como “excelente”. No obstante, la localidad de Sumapaz 

presentó una calificación promedio de 1,8 en el aspecto de precisión de la información, a 

pesar de que fue la única audiencia de rendición de cuentas locales que se realizó de 

manera presencial dadas las condiciones rurales del territorio. Esto puede estar 

relacionados con unos de los aspectos a mejorar que señalaron algunos participantes de 

esta localidad, los cuales tienen que ver con hacer mayor presencia en este territorio y tener 

resueltas las inquietudes y propuestas con anterioridad. 
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2. ¿Considera que la información presentada en el evento fue 
clara? 1= Mala 2= Buena 3= Excelente
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Ilustración 3. Calificación frente a la precisión de la información presentada en la rendición de cuentas locales 

 

En cuanto a la confidencialidad de la información presentada a la ciudadanía de los 

resultados de la gestión del sector movilidad, la Ilustración 4 también muestra una línea de 

tendencia a nivel distrital de 2,5, lo cual es superior a “buena”. Se puede apreciar que las 

localidades de Antonio Nariño y La Candelaria presentaron una calificación de “excelente” 

en este aspecto. De otra parte, la localidad de San Cristóbal mostró la calificación más baja, 

con un promedio de 1,7 en este ítem, lo cual puede estar relacionado con los aspectos a 

mejorar señalados por algunos participantes, tales como “que haya más explicación para 

los ciudadanos y que se entienda bien los organigramas” así como “Cumplir con lo que se 

promete, solo institucionalidad y no más, y seguimos con la corrupción”. 
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3. ¿Considera que la información presentada en el evento 
fue precisa? 1= Mala 2= Buena 3= Excelente
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Ilustración 4. Calificación frente a la confiabilidad de la información presentada en la rendición de cuentas locales 

 

Con relación a la consideración de la ciudadanía sobre si los temas abordados en la 

rendición de cuentas locales fueron discutidos de manera amplia y suficiente, la Ilustración 

5, muestra una línea de tendencia a nivel distrital de 4, en promedio en una escala de 5. En 

el caso de Puente Aranda se presentó la calificación de 2 por el/la ciudadano/a único que 

diligenció la encuesta. Esto puede estar relacionado con los aspectos a mejorar tales como 

que “no solo se muestren los resultados exitosos, sino que también se muestre lo que no 

pudo hacerse a pesar de que se tenía planeado”. 
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4. ¿Considera que la información presentada en el evento 
fue confiable? 1= Mala 2= Buena 3= Excelente
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Ilustración 5. Calificación de la ciudadanía frente a los temas discutidos en las rendiciones de cuentas locales 

 

De acuerdo con la Ilustración 6, relacionada con la organización de las audiencias de 

rendición de cuentas locales, la línea de tendencia distrital de acuerdo con las 20 

localidades está entre 4 a 5 en una escala en donde 5 equivale a “muy organizada”. No 

obstante, la localidad de San Cristóbal arrojó un promedio de 2,8, la cual puede estar 

relacionado con algunos aspectos a mejorar señalados por los participantes tales como: 

“Debería ser más específico según sector y mostrar soluciones, porque todo se queda en 

proyecto”; “que haya más explicación de los ciudadanos y que se entienda bien los 

organigramas”; “la organización al momento de intervenir los participantes” y, por último, “la 

forma de presentar los temas”. 
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5. ¿Considera que los temas del evento fueron discutidos de 
manera amplia y suficiente? (donde 1-confuso e insuficiente y 

5 es muy amplia y suficiente)
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Ilustración 6. Calificación de la ciudadanía frente a la organización de las rendiciones de cuentas locales 

 

Finalmente, en la Ilustración 7, se puede apreciar la tendencia de la calificación relacionada 

con la explicación metodológica en cada una de las veinte (20) rendiciones de cuentas 

locales, la cual es superior a 4. Es decir, considerada “clara”. Ahora bien, la localidad de 

San Cristóbal presentó la calificación más baja en este aspecto (2,5), seguida de las 

localidades de Suba (3,6) y Chapinero (3,7). El anterior panorama evidencia la necesidad 

de seguir innovando las propuestas metodológicas que permitan y garanticen la 

participación ciudadana desde espacios virtuales. 
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6. ¿Considera que el evento se desarrolló de manera donde 1 es 
desorganizada y 5 es muy organizada
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Ilustración 7. Calificación sobre la explicación de la metodología de las rendiciones de cuentas locales 

 

En cuanto a los aspectos de mejora más relevantes señalados por los participantes que 

realizaron esta evaluación en el marco del proceso de rendición de cuentas locales del 

sector movilidad, tenemos varios por cada localidad.  Corresponde a recomendaciones 

que se tendrán que revisar por parte de la Secretaría Distrital de Movilidad como entidad 

cabeza del sector, en aras de que el proceso de rendición de cuentas sea un espacio de 

diálogo que promueva la participación ciudadana y el control social en el marco de la 

gestión pública transparente. Estos son: 

 

LOCALIDAD ASPECTOS DE MEJORA 

USAQUÉN - Que las respuestas sean más precisas. Mayor difusión a la 
comunidad. 

- A través de un formulario de pregunta se facilitaría más la 
recolección de información y el proceso para dar respuesta a 
todas las inquietudes planteadas. 

- La localidad es grande y se nombraron datos mínimos y muy 
generales, deberíamos tener más estadísticas de los diferentes 
escenarios, capacitaciones, obras ejecutadas, logros y lo más 
importante porqué se ha incrementado todos los servicios 
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7. La explicación sobre la metodología para las intervenciones en 
el evento fue donde 1 es confusa y 5 clara
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LOCALIDAD ASPECTOS DE MEJORA 

públicos y no se ha realizado un estudio profundo de como los 
están liquidando cada empresa, y el impacto que está 
generando en la ciudadanía de la localidad. 

- Entrar con las preguntas previas al evento. 
- Mandar presentaciones previamente para mayor claridad 

 

CHAPINERO - En muy pocas ocasiones ha habido interrupción en la 
conectividad, pero eso depende del internet de cada 
participante, no es del resorte de la SDM 

SANTA FE - Hacer más periódicas las rendiciones de cuentas locales. 
- A nivel local, detallar más las actividades, informando qué se 

hizo, qué hay pendiente y que no se hizo por parte de cada una 
de las instituciones participantes indicando claramente los 
recursos invertidos y los faltantes para ejecutar las obras. 

- Un poco más de espacio de discusión de las especificidades de 
la localidad. 

- Preguntar al dar respuesta si fue suficiente.  
- De todos modos, dar respuesta por correo, ya que en ocasiones 

no leyeron bien la inquietud  
 

SAN CRISTÓBAL - Cumplir con lo que se promete, solo institucionalidad y no 
más, y seguimos con la corrupción. Gracias. 

- Qué bueno que podamos volver a la normalidad. 
- Debería ser más específico según sector y mostrar 

soluciones, porque todo se queda en proyecto.  
- Que haya más explicación de los ciudadanos y que se 

entienda bien los organigramas. 
- La organización al momento de intervenir los participantes. 
- La forma de presentar los temas. 
- Que la información que trasmiten las entidades sea más clara. 
- Dar soluciones definitivas asertivas a cada tema de movilidad 

como son reductores, paraderos, el tema de rutas, solución de 
raíz las vías, es un poco más complejo. 

 

USME - Asistir policía de tránsito. 
- Que esté presente el alcalde o alcaldesa local o el edil que 

representa la comisión de movilidad local. 
- Que tengan en cuenta la inversión. 
- En aras de garantizar mayor participación, realizar la rendición 

de cuentas por UPZ. 
- Detalle de los temas presupuestales. 
- Estuvo interesante, pero faltó más tiempo, pero yo sé que 

juntos avanzaremos más, ánimo equipo que el horizonte es de 
nosotros y vamos con toda. 

TUNJUELITO - En vez de presentar cifras numéricas y estadísticas se debe 
mencionar relaciones y estrategias para saber si se ha 
mejorado o deteriorado la calidad de vida en la localidad de 
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LOCALIDAD ASPECTOS DE MEJORA 

Tunjuelito sobre:   Movilidad vs. Contaminación ambiental; 
Movilidad vs. infraestructura vial; Movilidad vs. Calidad de vida 
de las personas mayores-Niños-Niñas y personas 
discapacitadas. Gracias. 

- Me pareció bueno, pero considero que lo podrían hacer 
también por Facebook live 

- El ingeniero Richard Sabogal se extiende mucho al hablar, es 
recomendable ser conciso al momento de expresar las ideas. 
No tengo más comentarios.  

- Me parece que es muy corto el tiempo. 
- Creo que esta vez fue mejor que presencial debido a que fue 

claro concreto y conciso. 
 

BOSA - Buenas tardes con mucho respeto, como son las obras más 
grandes de las 20 localidades propongo obra terminada 
rendición entregada, mil gracias 

- La vía Guayacanes es la garantía y reflejado el pago de 
nuestros impuestos 

- Cuando alguien de la comunidad informe sobre algo que 
compete a la comisión de movilidad por ejemplo en el portal 
de las Américas solicitamos los baños públicos debido a que 
muchas personas sufren de la próstata o tienen problemas las 
cuales solicitan el baño con urgencia en las tres plataformas 
del portal Américas no importa que cobren, que del mismo 
cuero sale la correa. Gracias   

- Que no sea virtual, que el tema que presente sea explicado y 
no leído, que la comunidad pueda intervenir cuando cada 
institución da por terminada la exposición.  

 

KENNEDY 

 

- Divulgación a más personas. 
- Tener claro las prioridades urgentes y que puedan satisfacer a 

la mayoría de los residentes. 
- Difusión. 
- Coordinación con DADEP y planeación.  
- Mayor participación de la comunidad. 
- Precisar las respuestas o información, manejar un lenguaje 

más claro. 
 

FONTIBÓN 

 

- Más comunicación con la ciudadanía y divulgación de los 
eventos que hagan 

 

ENGATIVÁ 
 

- Queda pendiente las respuestas a las preguntas. 
- Mayor educación a la comunidad para mayor asistencia.  
- Falta de intervención en vías principales. 
- Manejo de vehículos y bici usuarios. 
- Falta más interacción con la comunidad. 
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LOCALIDAD ASPECTOS DE MEJORA 

- El tiempo para dar respuesta a las problemáticas de la 
comunidad 

 

SUBA - Socializar más con la comunidad, muchos de lo que explican 
uno no lo entiende, dado que algunos quizá sea la primera vez 
que nos conectamos. 

- Saber cuál es el alcance de ustedes como sector movilidad, 
quizá uno haga reclamos que no van con ustedes, de pronto es 
el IDU. 

- Tener más en cuenta a los biciusuarios. 
- Ser más concisos y puntuales, no evadir las respuestas por 

parte de algunos funcionarios, respetar el orden. 
- Dar en orden de la palabra. 
- No exceder del tiempo.  
- Que nos den respuestas oportunas a nuestras inquietudes. 
- Cumplimiento de los horarios en las intervenciones. 
 

BARRIOS UNIDOS 
 

- Comunicación  
- Mejorar la conectividad de los expositores; a veces no es buena 

y se pierde el hilo de la exposición por interrupciones en el 
sonido. 

- El tiempo, la metodología y la información.  
- La toma de decisiones en consenso con la comunidad y no 

unilateralmente. 
 

TEUSAQUILLO 
 

- La parte, movilidad, seguridad y prevención y precaución. 
- Continuar con rendiciones virtuales 
 

LOS MÁRTIRES 
 

- En vivo plataforma yuotube, Facebook live y demás redes 
sociales. 

- Mas participación ciudadana. 
- Conexión 
- Las intervenciones de la ciudadanía deberían cumplir con las 

instrucciones dadas al inicio, porque hay ciudadanos que toman 
el espacio de preguntas para manifestar su descontento frente 
a temas que no son del resorte de la Rendición de cuentas. 

- Aclarar si este proyecto ya es el definitivo o harán cambios. 
- En la próxima esperamos que la Alcaldía Local esté presente y 

responda por el mantenimiento vial por parte del FDL. 
 

ANTONIO NARIÑO 
 

- Ojalá siga así virtual. 
- Es muy conveniente realizarla de manera presencial ordenada 

sin exceder el número de 50 personas. 
- Visualizar los cuadros y presentaciones de cada intervención 

comprendiendo mejor está rendición de cuentas. 
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LOCALIDAD ASPECTOS DE MEJORA 

- Mejorar los tiempos de intervención de los expositores para 
mayor claridad de la gestión realizada por la importancia del 
tema de Rendición de Cuentas. 

- Muy organizada pero mejor control en la lectura de los 
mensajes. La oficina de movilidad de la alcaldía Antonio Nariño 
más competente en las peticiones. No veo la necesidad de más 
cambios 

 

PUENTE ARANDA 
 

- No solo mostrar los resultados exitosos, muestren por favor, lo 
que no pudieron hacer y tenían planeado. 

- Hacer mayor difusión y en horario de sábado en la mañana para 
mayor participación de la ciudadanía. 

- Publicar esta grabación en el portal de la Alcaldía Local de 
Puente Aranda. 

 

LA CANDELARIA 
 

- Estuvo excelente  
 

RAFAEL URIBE 
 

- Que se haga por UPZ, que la alcaldía haga su presentación por 
la localidad  

- Mejorar la señal de internet 
- Conocer las inquietudes de la comunidad con anterioridad 

podría ayudar a qué en las presentaciones de las entidades se 
pueda hacer mención a los temas de mayor interés de la 
localidad. 

 

CIUDAD BOLÍVAR 
 

- Virtual. presencial. 
- Hay que articular con todas las entidades que tengan injerencia 

en las grandes problemáticas que tenemos en cuanto 
movilidad. 

- Se necesita participación y compromiso con las propuestas que 
realicemos las comunidades. 

- Los compromisos adquiridos no se están cumpliendo. 
- Más participación de la comunidad dentro del espacio. 
- Que las entidades explicaran más claro a la comunidad las 

inversiones y no tan técnicamente" 
- Qué la información sea clara y cumpla con las normas de ley. 
- Qué los datos sean confiables ante quien los suministren. 
- Qué la comunidad tenga conocimiento de los proyectos y obras. 
- Qué la información sea clara y cumpla con las normas de ley. 
- Que los datos sean confiables ante quien los suministren. 
- Que la comunidad tenga conocimiento de los proyectos y obras. 
- Tomar decisiones que no afecten las comunidades. 
- Ser coherente y las decisiones no deben ir en contra del 

colectivo comunidad. 
- Se rindió cuentas solo a favor de la entidad. Es la movilidad un 

monopolio o nos regimos como democracia por qué el beneficio 
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LOCALIDAD ASPECTOS DE MEJORA 

de uno solo no es protección no beneficio para el colectivo 
comunidad" 

 

SUMAPAZ 
 

- Convocatoria más amplia (Diferentes veredas) 
- Diferentes estrategias comunicativas. 
- Traer resueltas las inquietudes y propuestas con anterioridad. 
- Que lo hagan más a menudo 
- Participación, comunicación, movilidad, corresponsabilidad. 
- Que la difusión o convocación a este evento tan importante sea 
con días de anticipación. 
- Que la comunidad se sienta motivada para asistir masivamente a 
estos eventos, siempre teniendo en cuenta los protocolos de 
seguridad. 
- Que siempre se haga esta rendición de cuentas con la comunidad, 
para aclarar todas las dudas para escuchar y ser escuchados. 
Gracias. 
- Podría ser una rendición de cuentas más seguido. 
- Más participación de la comunidad. 
- Material de papelería con la ejecución 
- Que siempre sea presencial 
- Que sea constantes las visitas para saber el mejoramiento de las 
propuestas de la comunidad. 
 

 

 

 
 

 


